
Acta del Consejo de Facultad 266, del 21 de septiembre de 2006. 1

 
 

 
 
 

ACTA 266 
 
FECHA:   21 de septiembre de 2006  
 
HORA:      14:30 
 
LUGAR:  Salón de Consejos  
 
ASISTENTES:  Germán González Echeverri, Decano 
    Carlos E Castro H, Jefe Centro de Extensión    
    Elkín Martínez López , Jefe Centro Investigación   
    Laura Alicia Laverde, Jefe Dpto. Ciencias Básicas    
    Gladis Irene Arboleda P, Jefe Dpto. Ciencias Específicas 
    John Flórez Trujillo,  Representante de los  Egresados 
 
INVITADO:  Francisco Herrera, Vocero Estudiantil 
    Jader Alexis Castaño, Asistente de Planeación 
    León Darío Bello, Docente 
 
NO ASISTE:  Representante profesoral (Pendiente de elección) 
 
 
ORDEN DEL DÍA 
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUORUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA. 
 
2. ESTUDIO Y APROBACIÓN DEL ACTA No. 265 
 
3. INFORMES DEL DECANO .  
 
4. ASUNTOS PROFESORALES  
 
5. ASUNTOS ESTUDIANTILES 
 
6. ASUNTOS ACADEMICOS 
 
8. VARIOS 

FACULTAD NACIONAL DE SALUD PUBLICA 
 HECTOR ABAD GOMEZ 

CONSEJO DE FACULTAD 

FACULTAD NACIONAL DE SALUD PÚBLICA 
 HECTOR ABAD GOMEZ 

 
CONSEJO DE FACULTAD 
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DESARROLLO  
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUORUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA. 
 
2. ESTUDIO Y APROBACIÓN DEL ACTA 265 
 
3. INFORMES DEL DECANO 
 
Consejo académico del 14 de Septiembre sobre el Control Interno 
 
Se parte de que el control interno es la valoración del riesgo, el acompañamiento y 
asesoría, la evaluación y seguimiento, la cultura de control, y la relación con los 
entes internos.  
 
Se comenta sobre la dirección, la planeación y la organización del control interno 
en sus diferentes tipos. 
 
Se menciona el MECI que es el modulo estándar de control interno en las 
instituciones el estado.  
 
Principio 
 
1. Autocontrol: capacidad de cada servidor público para detectar desviaciones 

y efectuar correctivos con lealtad y compromiso. 
2. Regulación: capacidad institucional para aplicar y lograr la gestión  
3. Autogestión: interpretar, coordinar y actuar. 
 
En la Universidad existe un equipo MECI .Claudia María Rivero Osorio es la líder 
del grupo. 
 
En manuales y procesos: se trabajan las funciones, y la calidad operacional. 
Comunicación:  organizacional, informativa y de medios de comunicación. 
 
Se toca el tema de la ética y se trae a colación la charla de Victoria Cams 
 
Sistema de Gestión de la Calidad 
 
Principios 
 
1. Enfoque al cliente 
2. Liderazgo 
3. Participación activa de los servidores públicos 
4. Enfoque basado en procesos 
5. Enfoque de sistemas para la gestión 
6. Mejoramiento continuo 
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7. Enfoque basado en hechos con información sólida y confiable 
8.  Relaciones mutuamente beneficiosas 
9. Coordinación, cooperación y articulación 
10. Transparencia que permita el control interno 
 
Informes del Rector 
 
Se informa sobre la reunión que tuvo el rector con la Ministra de Educación para 
apoyar la red. Entre mas información se ponga en ella resultará mas barata para la 
Universidad (Ver informe del Consejo del 21 de Septiembre) 
 
Se conversó también con parlamentarios para tratar de disminuir los posibles 
impactos de la reforma económica 
 
Se informa sobre contrato con el Municipio de Medellín sobre idiomas y 
emprendimiento.  
 
Red de Innovación y Servicios Empresariales (RISEE) 
 
Proyecto asociativo del Sistema Nacional de ciencia y Tecnología. Las REDES 
aumentar productividad y competitividad. 
 
Proyecto SENA-Municipio de Medellín-U de A. para integrar los actores  en un 
espacio común, con un modelo corporativo y colaborativo. Actualmente hay 
vinculadas 12 instituciones. Santiago Echavarría coordinará la red la cual está en 
proceso de construcción. 
 
El Rector solicita realizar el inventario de equipos de cómputos de la Universidad, 
llenando la encuesta que figura en la página Web en cada una de las Facultades. 
  
Parque empresarial: es un programa de gestión tecnológica de la vicerrectoría de 
Extensión. Es un subsistema de extensión, investigación y docencia. Pretende 
vincular la Universidad,  la empresa y el Estado para lograr la competitividad. 
Busca la cultura del emprendimiento y la creación de empresas. Se espera que 
nuestros egresados salgan con una actitud hacia la cultura E del emprendimiento. 
Se recuerda que hay un acuerdo del Consejo que apoya esta cultura la 284 de 2004 
y la Ley 1014 de Enero de 2006. 
 
El próximo 28 de Septiembre a las 6 pm será la inauguración del parque. 
 
Consejo en el Suroeste. Septiembre 8 de 2006 
 
Se visitaron las instalaciones y se debe resaltar la ocupación y la tecnología en la 
cual los profesores de ingeniería dictan clases estando en Medellín. 
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Luego se tiene una reunión con la comunidad en la local de la Cooperativa Cafetera 
y luego de las presentaciones de rigor se hacen algunas intervenciones: 
 
El Cura Párroco llama la atención sobre la necesidad de que los programas 
académicos  respondan a las necesidades de la región. Que se debe prever el 
posible desempleo profesional para lo cual es importante generar un proyecto de 
empleo y con ello fomentar la paz. Se menciona el tema de la Administración de 
fincas, y proyectos agrarios.  
 
La regionalización tiene un objeto de equidad que los jóvenes tengan las mismas 
oportunidades. Se requieren también carreras de soporte como son las profesiones 
liberales. 
 
El rector se compromete a ampliar el dialogo con los jóvenes en  los municipios del 
área de influencia del proyecto de regionalización.  
 
Se piensa que nuestra tecnología de saneamiento puede trabajar en temas de  
promoción y prevención. 
 
Hay necesidad de fomentar una cultura de residencias estudiantiles con las 
familias de Andes.  
 
Se requiere que la Universidad se integre más con los colegios de la zona y 
completar el diagnóstico regional, el cual ha sido realizado por el INER y el Planea.  
. 
Se ve la posibilidad de que en Andes se fomente la idea de la EBay en producción 
de Software.  
 
El sistema de evaluación de la U es distinto al de los colegios y la posibilidad de 
integrarla desde el nivel décimo.  
 
Una tarea es HACER REUNION CON COORDINADORES DE PROGRAMAS 
REGIONALIZADOS en Andes donde están los  tres de pregrados y adicionalmente 
con regionalización de la Facultad hacer una revisión de los diagnósticos regionales 
del Departamento para conocer las necesidades de la región.  
 
Se recomienda la prioridad y la pertinencia y tener programas con modulo común y 
otro flexible. 



Acta del Consejo de Facultad 266, del 21 de septiembre de 2006. 
 

 

5

5

Reunión del Consejo Académico en Jardín 
 
Se revisa el Observatorio de la Educación y se conoce el software que muestra la 
deserción de los programas. (Vicerrectoría de Docencia). Adicionalmente hay un 
observatorio de las Regiones que se encuentra en construcción.  
 
Se discute el tema de que la Universidad no debe pretender suplantar el estado 
pero si cooperar en sus planes.  
 
Hay que buscar todas las estrategias para apoyar el desarrollo de nuestros 
estudiantes. Se propone conocer la experiencia de la Universidad de Pamplona.  
Se piensa pertinente la educación por ciclos.  
 
Consejo del 21 de Septiembre de 2006  
 
Del Rector 
 
El rector solicita la participación activa de todas las dependencias en las 
festividades de la Universidad en el mes de octubre. 
 
El rector expresa la necesidad de fortalecer nuestras relaciones con los 
egresados. Debemos apoyar el encuentro de egresados y fomentar la relación de 
acompañamiento y de empleo para futuros egresados. Se revisan casos donde la 
formación académica es muy buena pero pueden ser tímidos o  requerir ayuda en 
formación administrativa.  
 
Se aprobó hacer un reconocimiento al profesor Gustavo Loaiza  
 
Se informa sobre el premio que recibió de la Universidad Andaluza el grupo de 
Malaria del Pecet.  
 
Se aprueba moción de condolencia por la muerte del ex Rector y profesora Antonio 
Mesa Escobar 
 
Se informa sobre agresión física que sufrió el profesor Jorge Antonio Mejía. 
 
Se informa sobre la situación en que se encuentran los jubilados con el tema de los 
recursos que están saliendo hacia el Fosyga. El Ministerio de Hacienda no está de 
acuerdo con la solicitud para resolver el tema. La Universidad viene estudiando el 
tema legal y ya viene realizando algunos trámites.  
 
Se manifiesta la preocupación por el orden público en la Universidad 
 
La Facultad de Medicina comenta sus actividades para mejorar el bienestar de sus 
estudiantes.  
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De nuevo se toca el tema de la red de alta velocidad y de la conectividad, de la 
reunión que se tuvo con la Ministra, se llama la atención sobre como la necesidad de 
incluir en la red materiales docentes, se solicitó mantener el subsidio por otros 
cinco años. Conversar con el profesor Fabio Henao quién es el coordinador con el 
objeto de tener mas información. Importante tener la autorización de los autores.  
 
Se informa sobre los artículos internacionales de la Universidad. Se solicitó copia 
al Vicerrector de Investigaciones.  
 
Se amplía la biblioteca con el sótano el cual se está acondicionando. 
 
Será factible tener comunicación satelital en el tema de la televisión del Canal U 
mediante enlace con Telecaribe.  
 
El profesor informa que no hay mas cupos de su planta de cargos, que es necesario 
cubrir las plantas vacantes dando prioridad a los PhD en formación o en proceso de 
vinculación, la Vicerrectoría de Extensión realizó el estudio de cada Facultad. Es 
necesario remplazar las plantas vacantes de los profesores jubilados.  
 
Al finalizar, el Rector entrega y discute comunicación del jefe del Departamento 
de la Facultad de Ciencias Económicas, donde muestra la buena evaluación del 
programa de Administración y que en años anteriores se había influenciado 
negativamente con el programa de administración de la Facultad. Se explica que en 
la actualidad se viene realizando un trabajo con Ingeniería y Ciencias Económicas 
para volver compatibles nuestros programas y que en la actualidad éste se 
encuentra en proceso de acreditación y por ende de en plan de mejoramiento.  
 
Sistema de Información Institucional de la Universidad de Antioquia. SIGUA 
 
Se presenta el Sistema de Información que incluye procesos, servicios de WEB, 
Investigación y Extensión, Sistemas Administrativos, Otros Servicios, y otros 
desarrollos en curso. Se solicitó la presentación y se le enviará a todos los 
profesores.  
 
Se resalta la necesidad de que los profesores mantengan actualizado el programa 
Mares para poder realizar la administración académica.  
 
Del Decano  
 

 Reunión con Corantioquia para la realización de prácticas  
 El proyecto Midas con el DNP y la Secretaría de Agricultura del 

Departamento de Antioquia. En éste es factible contar con algunos recursos 
para el laboratorio. Se realizará reunión con el Dr Iván Ruiz. 

 Se realizó reunión para la elaboración del plan de acción y se revisó el tema 
del clima organizacional.  
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 Reunión con el grupo de desarrollo académico de Salud y Medio Ambiente. Se 
informa sobre los acuerdos con Ingeniería y la reunión próxima con Ciencias 
Económicas para el diseño de currículos compatibles entre programas y la 
formación por ciclos.  

 Se propondrá al Consejo de Facultad una agenda para las reuniones 
administrativas de la Facultad. Todos los lunes se tendrá una de carácter 
administrativo en la decanatura.  

 Se tuvo reunión con pares externos locales para la organización del Congreso.  
 
Comentarios: 
 
- Presentación MECI y NTC GP1000 por parte de la Asistencia de Planeación 
 para la próxima sesión del Consejo de Facultad. 
-  Apoyo a los docentes y personal administrativo para diligenciar la encuesta 
 SITI (encargado: Asistencia de Planeación). 
-  Retomar el proyecto de Videoconferencia para apoyar el desarrollo de las 
 actividades Docentes, Investigativos y de Extensión (encargados: 
 Asistencia de Planeación y ADTyD). 
-  Integrar nuestros Programas Académicos con otras Facultades de 
 Ingeniería y de Ciencias Económicas para el desarrollo conjunto  
-  Estudiar el desarrollo regional, se sugiere realizar reunión  con los 
 Coordinadores de los programas de Regionalización,  retomar el Diagnostico 
 del Iner y del Planea. 
-  Aprovechar las experiencias de la Universidad de Pamplona para 
 incorporarla a nuestra institución. 
-  Fortalecer la relación con los Egresados, se propone las siguientes acciones: 
 Educación continua, generación de empleo (plan parceros), contacto 
 permanente a través de la red, entre otras. 
-  Presentación del Sistema Integral de Información de la Universidad 
 (Presentación en reunión administrativa por parte de la Asistencia de 
 Planeación). 
-  Aprovechar los recursos del DNP para fortalecer el Laboratorio de Salud 
 Público. 
 (Encargados: Centro de Extensión y Laboratorio de Salud Pública). 
-  Avance del V Congreso internacional de Salud Pública, se esta en la fase de 
 definición conceptual y metodológica, se espera culminar para octubre 31.  
-  Internet para estudiantes y profesores, se sugiere realizar un diseño 
 normativo para regular el uso de esta tecnología al interior de la Facultad. 
-  Registro de los Programas Académicos, trabajar en el registro calificado de 
 los siguientes programas: Maestría en Salud Publica, Especialización 
 Administración de Servicios de Salud, Especialización en Salud Ocupacional, 
 Especialización en Epidemiología, Especialización en Ergonomía, ver cuadro 
 presentado por la oficina de registro y control académico (encargados: 
 Coordinador de Postgrados con el apoyo de los comités y la oficina de 
 registro y control académico). 
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-  Especialización de Emergencias y Desastres en Cartagena, el doctor John 
 Flórez expresa la lentitud del proceso administrativo de la Universidad para 
 dar respuesta oportuna a la apertura del programa, el profesor Álvaro 
 Olaya menciona que el tramite por parte de la Facultad se realizó 
 oportunamente, sin embargo la Oficina de Postgrados de la Universidad 
 presenta dos objeciones: estudio de costo por parte de la Oficina de 
 planeación Central, punto de corte mínimo para admitir, aspectos que se 
 vienen tramitando por parte de la Coordinación de Postgrados de la 
Facultad, se sugiere ofertar el programa para el inicio del próximo año. 

 
4. ASUNTOS PROFESORALES  

 
4.1 Solicitudes de exoneración: 
 
 

Profesor Asignatura Solicitud Semestre y 
Centro de Costo  

Decisión 

Alberto Botero 
Gutiérrez 

GSA-802 Asesoría 
Trabajo de Grado. 10 
horas 

Exoneración por 1 
hora/semana. 

C.C.3253 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Olga Amparo 
Patiño Jiménez 

GSA-802 Asesoría 
Trabajo de Grado. 10 
horas 

Exoneración por 1 
hora/semana 

C.C. 3253 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Saúl Alzate Pérez SPS-121 Economía. 50 
horas 

Exoneración por 3 
horas/semana 

C.C. 1065 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Carlos Humberto 
Ospina 

AES-143 Fundamentos de 
Matemáticas. 72 horas. 

Exoneración por 4 
horas/semana 

C.C. 3252 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Nilton Montoya 
Galvez 

GSI-332  Muestreo e 
Inferencia Estadística. 80 
horas 

Exoneración por 4 
horas/semana 

C.C. 3252 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Beatriz Elena 
Caicedo 

GSA-802 Asesoría 
Trabajo de Grado. 10 
horas 

Exoneración por 
títulos de postgrado 

C.C. 3253 
Semetre 2006-II Se aprueba 

Claudia Andrea 
Isaza Cardona, 
Estadística, 
estudia 
Especialización en 
Docencia 
Universitaria 

SPS-318 Estadística. 60 
horas 

Exoneración por 
título de Postgrado. 

C.C. 1065 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Rubén Darío 
Borja Tamayo 
Estudia Maestría 
en Matemáticas  
Aplicadas 

GSI-132 Matemáticas 
Operativas grupo 02.  

Exoneración por 
título de Postgrado 

C.C.3252 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Jaime Rodas 
Puerta, estudia 
Especialización en 
Auditoria en 
Salud 

AES-241 Fundamentos de 
Análisis Económico. 74 
horas grupo 02. 
GSS-552 Gestión 
Económica de la Empresa. 
Grupo 01 120 horas. 

Exoneración por 
título de Postgrado 

C.C.3252 
Semestre 2006-II Se aprueba 
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Luz Marina 
Cardona Solis, 
estudia Maestría 
en Epidemiología 

 
GSI-235 Codificación de 
Morbimortalidad. 80 
horas. 

Exoneración por 
título de Postgrado 

C.C.3252 
Semestre 2006-II 

Se aprueba 
 
 
 
 

Adan Montoya 
Galvez 
 

GSI-435 Economía 
Colombiana. 80 horas 
GSS-552 Gestión 
Económica de la Empresa. 
Grupo 02. 120 horas. 

Exoneración por 
título de Postgrado 

C.C.3252 
Semestre 2006-II 

Se aprueba 
Comentario: el 

profesor 
Carlos Castro 
se abstiene de 
votar (Ampliar 
información) 

Luz Dolly Lopera 
García, estudia 
Maestría en  
Salud Pública 

AES-155 Salud Pública y 
sus Escenarios –grupos 01-
02-03. 54 horas. 

Exoneración por 
título de Postgrado 

C.C.3252 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Juan Edgar Marín ASE-957 Interventoría. 
12 horas. 

Sobrerremuneración 
del 50% 

C.C.8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Iván Darío Puerta 
Jaramillo 

Desarrollo del proyecto: 
“Prevención de la 
accidentalidad en las 
empresas afiliadas  a la 
ARP-ISS en Antioquia y el 
eje cafetero…..”  120 
horas. 

Sobrerremuneración  
del 50% por hora de 
actividades 
especiales. 
Extensión 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Samuel Andrés 
Arias Valencia 

Asesoría Trabajo de 
grado presentado por las 
estudiantes de la 
Especialización en 
Epidemiología – Bogotá, 
titulado: “Caracterización 
demográfica y clínica de 
los pacientes con 
enfermedad renal crónica 
afiliados a Salud Total 
2005 a junio 2006” 

Sobrerremuneración 
del 50%.  40 horas. 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II  Se aprueba 

Samuel Andrés 
Arias Valencia 

DFA-101 Contexto 
Histórico, tercera 
cohorte, primer semestre 
de la Especialización en 
Epidemiología – Bogotá. . 

Sobrerremuneración 
del 50%.  12 horas. 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II  Se aprueba 

Maria Eugenia 
Mazuera del 
Hierro 

Asesoría Académica 
Programa Especialización 
en Epidemiología, Bogotá.  
Tercera cohorte, Primer 
semestre (2006-2008). 

Sobrerremuneración 
del 50%.  70 horas. 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II  Se aprueba 

Javier Cobaleda Asesoría de Practicas en 
Puerto Berrio 

Exoneración por 2 
oras/semana 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II 

Aplazar 
decisión 

Maria Luisa 
Montoya Rendón 

Asesoría y Asistencia 
Técnica en el Sistema de 
Gestión de la Calidad de la 
ESE Hospital San 
Francisca de Ibagué 
 

 

Sobreremuneración 
del 50%.  40 horas. 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 
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Fernando Vieco 
Gómez 

DFA-104 Sociales y Salud. 
Tercera cohorte 
Especialización en 
Epidemiología Bogotá – 
Primer semestre. 

Sobrerremuneración 
del 50%. 36 horas 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Ricardo Sánchez 

DFA-102  Bioestadísitca 
I. Tercera cohorte 
Especialización en 
Epidemiología Bogotá – 
Primer semestre. 

Sobrerremuneración 
del 50%. 60 horas 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Fabio Rodríguez 

DFA-103 Demografía 
Tercera cohorte 
Especialización en 
Epidemiología Bogotá – 
Primer semestre. 

Sobrerremuneración 
del 50%. 36 horas 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

María Eugenia 
Mazuera 

DFA-105 Métodos  
Epidemiológicos I. 
Tercera cohorte 
Especializaci ón en 
Epidemiología Bogotá – 
Primer semestre. 

Sobrerremuneración 
del 50%. 60 horas 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

Nelly Zapata V. 

DFA-106 Salud y 
Ambiente. Tercera 
cohorte Especialización en 
Epidemiología Bogotá – 
Primer semestre. 

Sobrerremuneración 
del 50%. 36 horas. 

C.C. 8801 
Semestre 2006-II Se aprueba 

 
Comentario: Se sugiere conocer la evaluación de los profesores en el semestre 
2006-I en una próxima sesión del Consejo de la Facultad. 
 
4.2 Se informa que el Comité de Asuntos Profesorales de la Universidad de 

Antioquia, en su sesión del 06 de septiembre de 2006, resolución 069, 
resuelve ascender al doctor Fernando Peñaranda a la categoría de profesor 
asociado. 

 
 Comentario: La vicedecana informa que esta misiva reposará en los archivos 

de evaluación docente en la Facultad. 
 
 Decisión: Nota de Felicitación 
 
4.3 El profesor Fernando Peñaranda envía copia del acta de grado del doctorado 

en Ciencias Sociales, Niñez y Juventud otorgada por la Universidad de 
Manizales y una copia sobre la calificación de su tesis doctoral. 

 
 Comentario: La Vicedecana informa que esta misiva reposará en los archivos 

de evaluación docente en la Facultad. 
 
 Decisión: Nota de Felicitación 
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5. ASUNTOS ESTUDIANTILES 
 
5.1 Aprobación del acta 216 del 13 de septiembre de 2006 
 
 Decisión: Se aprueba 
 
5.2 Autorización ceremonia de grados el 29 de septiembre a  las 16:00 horas  

para estudiantes de los programas de pregrado de la  Facultad que cumplieron 
todos los requisitos administrativos y  académicos exigidos por la Universidad 
para optar el título respectivo. 

 
ADMINISTRADOR EN SALUD: GESTION DE SERVICIOS DE SALUD 
1. ALEXANDRA MARIA MUÑOZ VELASQUEZ 
2. CAROLINA MADRID VALLEJO 
3. CATALINA ACOSTA MUNOZ 
4. DIANA CATALINA MESA LOPERA 
5. JOHANNA CATALINA POMAREDA RUIZ 
6. MARTHA OLIVA SANCHEZ CUERVO 
7. ROSA MARIA ZAPATA ZULUAGA 
8. WALTER LEANDRO CHINDOY JACANAMEJOY 

 
ADMINISTRADOR EN SALUD: GESTION SANITARIA Y AMBIENTAL 

 
1. BIBIANA MARCELA CARVAJAL SUAREZ 
2. DEISY ALEJANDRA OROZCO GARCIA 
3. DIANA YENNFRIS ALVAREZ BELTRAN 
4. GEOVANNY ANDRES BEDOYA URIBE 
5. GREASE AIDA MUÑOZ CUIMA 
6. JULIAN ALBERTO CARDONA GUIRAL 
7. LIDA ISABEL DAVILA BOLIVAR 
8. PAULA ANDREA GAVIRIA ARANGO 
9. SARA MARIA SALGADO LEON 

 
PROFESIONAL EN GERENCIA DE SISTEMAS DE INFORMACION EN 
SALUD 

 
1. CLAUDIA YANED POSSO PIEDRAHITA 
2. DARLY YESLYD CASTRILLON HINCAPIE 
3. DORA BEATRIZ RIVERA ESCOBAR 
4. HECTOR DARIO MUÑOZ ARCILA 
5. LINA MARCELA GIL SILVA 
6. MARISOL PIEDRAHITA VASQUEZ 
7. SANDRA MILENA RUEDA RAMIREZ 
8. SANDRA MILENA URIBE ALZATE 
9. SANTIAGO SANCHEZ LOTERO 
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TECNOLOGIA EN SANEAMIENTO AMBIENTAL – SECCIONAL ANDES 
 

1.  JESUS DAVID QUIROZ AGUDELO 
 

Comentario: Se remite al Consejo de Facultad con el aval del Comité, ya que 
cumplieron con todos los requisitos académicos –administrativos para optar 
los respectivos títulos. 

 
 Decisión: Se aprueba 
 
5.3 Autorización ceremonia de grados el 29 de septiembre a  las 16:00 horas  

para estudiantes de los programas de postgrado de la  Facultad que 
cumplieron todos los requisitos administrativos y  académicos exigidos por la 
Universidad para optar el título respectivo. 

 
ESPECIALISTA EN AUDITORIA EN SALUD 

 
1. ANGELA YANETH ROJAS MENESES 
2. CLAUDIA LILIANA GARCIA HINCAPIE 
3. CLAUDIA PATRICIA GOMEZ ARROYAVE 
4. EDUARDO JESUS PARODI DIAZ 
5. GERMAN EDUARDO CORDOBA ARANGO 
6. JAVIER ENRIQUE ARTEAGA JIMENEZ 
7. JORGE ENRIQUE GARCIA RESTREPO 
8. LINA MARIA GRISALES FRANCO 
9. MARILUZ OSPINA VILLEGAS 
10. MIRYAM CIELO PEREZ OSORIO 
11. OLGA BEATRIZ ZAPATA GRANADA 
12. SILVANA LORENA JARAMILLO SANTIAGO 

 
ESPECIALISTA EN ADMINISTRACION DE SERVICIOS DE SALUD: 
ENFASIS EN DESARROLLO EMPRESARIAL 

 
1. MAGDALENA MUÑOZ PINO 

 
ESPECIALISTA EN ADMINISTRACION DE SERVICIOS DE SALUD 

 
 1.    MARIA ELENA MONTOYA ARANGO 
 
MAGISTER EN SALUD  PÚBLICA 

 
1. FREDY ALONSO PATIÑO VILLADA 
2. JOHN JAIRO PAZ VELEZ 
3. JUAN CARLOS MAYA MURILLO 
4. KAHL COLIMON GOMEZ 
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5. LUZ MARINA ARBOLEDA MONTOYA 
6. OSCAR CASTRO AGUILAR 
 
MAGISTER EN SALUD OCUPACIONAL 
 
1. ANA MARCELA MUÑOZ DIAZ 
2. CARLOS MARIO QUIROZ PALACIO 
3. DIEGO ANDRES MORENO BEDOYA 

 
Comentarios: Se remite al Consejo de Facultad con el aval del Comité, ya que 
cumplieron con todos los requisitos académicos –administrativos para optar 
los respectivos títulos. 

 
Decisión: Se aprueba 

 
5.4 NOMBRAMIENTO DE ASESORES 
 

Comentarios: El comité de asuntos estudiantiles realizó una revisión 
cuidadosa del proyecto, las evaluaciones y el visto bueno del comité de 
programa. 

 
5.4.1 Maestría en Epidemiología 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

BIBIANA A. 
CASTRO Y EDWIN 
R. GONZALEZ 

FACTORES SOCIOECONOMICOS, 
DEMOGRAFICOS Y ALIMENTARIOS DE 
LOS AMBITOS REGIONAL Y DEL HOGAR, 
ASOCIADOS AL RETRASO DEL 
CRECIMIENTO EN NIÑOS Y NIÑAS DE 0 A 
10 AÑOS DE LOS HOGARES DEL DEPTO DE 
ANTIOQUIA, 2004 

ENMANUEL NIETO 
RUBEN DARIO GOMEZ 
MARTHA GAVIRIA 

Angela María 
Segura 

 
Comentario: En carta del 14 de septiembre de 2006, los estudiantes solicitan 
cambio de terna por los profesionales Angela María Segura, Juan Sandoval y 
Camilo Aguirre. 
 
Decisión: Se aprueba 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

MARGARITA 
PEREZ 
MARIBEL CASTRO 
MONICA SOTO 

GENEALOGIA DE LA TUBERECULOSIS EN 
MEDELLIN A PARTIR DE LA SEGUNDA 
MITAD DEL SIGLO XX Y SUS RELACIONES 
CON  LA SITUACION DE LA ENFERMEDAD 
EN  6 COMUNAS DE MEDELLIN EL 
PERIODO 2005-2006. 

ALBERTO CASTRILLON 
CARLOS ALBERTO 
ROJAS 
FERNANDO PEÑARANDA 

SE RECOMIENDA  AL 
DOCENTE ALBERTO 
CASTRILLON Y SE 
SOLICITARA AL 
CONSEJO DE FACULTAD 
LA EXONERACION DEL 
NUMERO DE 
ESTUDIANTES QUE 
PARTICIPAN EN EL 
ANTEPROYECTO 
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Comentarios: Se argumenta sobre el número de estudiantes que realizara el 
estudio (retomar tema). 
 
Decisión: Se aprueba el asesor recomendado (Alberto Castrillón), se niega el 
número de estudiantes. 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

JUAN PABLO 
GOMEZ CARDONA 

IDENTIFICACION DE FACTORES DE 
RIESGO DE ACCIDENTE ESCORPIONICO 
EN EL MUNICIPIO DE MUTATA 
(ANTIOQUIA): IMPLICACIONES CLINICAS 
Y RECOMENDACIONES PARA LA 
PREVENCION 

MARIA PATRICIA 
ARBELAEZ 
DORACELLY HINCPIE 
PALACIO 
CARLOS ALBERTO 
ROJAS A. 

CARLOS ALBERTO 
ROJAS 

 
Comentarios:  Carta a la vicedecana en septiembre 18 de 2006, donde solicita 
como asesor al doctor Rafael Otero Patiño por sus calidades académicas y 
conocimiento en el tema, visto bueno de la doctora Patricia Arbelaez Montoya. 
 
Decisión: Se acepta el doctor Rafael Otero Patiño 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

JAIME ALBERTO 
GALLO VILLEGAS 

ESTRUCTURA, FUNCION CARDIACA Y 
METABOLISMO, EN ADULTOS JOVENES 
NO OBESOS, SEGÚN LA RESISTENCIA A 
LA INSULINA 

ANGELA SEGURA C. 
DAGNOVAR 
ARISTIZABAL  
JORGE DONADO 

JORGE DONADO 

 
Decisión: Se aprueba 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

ILDUARA PEÑA Y 
ELSA MARIA 
VASQUEZ 

NIVEL DE SALUD DE LOS DIFERENTES 
BARRIOS DE LA CIUDAD DE MEDELLIN 
PARA LA FOCALIZACION DE RECURSOS 
PARA INTERVENCIONES DE PREVENCION, 
PROMOCION Y RECUPERACION, 2004 

GERMAN GONZALEZ 
ANGELA SEGURA 
HUGO GRISALES 

ANGELA SEGURA 
CARDONA 

 
Decisión: Se aprueba 
 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

TERESA  
MARTINEZ 
PALOMINO 

LA DIETA Y SU ASOCIACION CON 
LESIONES NEOPLASICAS GASTRICAS EN 
UNA ZONA DE ALTO RIESGO PARA 
CANCER  GASTRICO EN COLOMBIA, 2000-
2006. 

CARLOS ALBERTO 
ROJAS 
MARIA PATRICIA 
ARBELAEZ 
RUBEN DARIO GOMEZ 

RUBEN DARIO GOMEZ 

 
Decisión: Se aprueba 
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ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

LUZ MARINA 
CARDONA SOLIS 

MORBILIDAD OBSTETRICA SEVERA EN EL 
MUNICIPIO DE MEDELLIN, EN EL 
PERIODO COMPRENDIDO DEL 1º DE 
NOVIEMBRE DE 2005 AL 31 DE OCTUBRE 
DEL 2006. 

RUBEN DARIO GOMEZ 
JOAQUIN GUILLERMO 
GOMEZ 
DORACELLY HINCAPIE 

RUBEN DARIO GOMEZ 

 
Decisión: Se aprueba 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

MARTHA JUDITH 
ARISMENDI 
SOLANO 

MALARIA GESTACIONAL Y SUS 
REPERCUSIONES EN EL BINOMIO MADRE-
HIJO EN ANTIOQUIA, DURANTE EL 
PERIODO 2000 A 2005 

DORACELLY HINCAPIE 
SILVIA BLAIR 
MARIA PATRICIA 
ARBELAEZ 

SILVIA BLAIR 

 
Decisión: Se aprueba 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

SANDRA LORENA 
DUQUE H 

ANALISIS DE COSTO UTILIDAD DEL 
PROGRAMA DE PROMOCION Y 
PREVENCION CARDIOVASCULAR DE UNA 
IPS EN MEDELLIN, MAYO 2005-
NOVIEMBRE 2006 

JOHANNA VELASQUEZ 
ENMANUEL NIETO JOHANNA VELASQUEZ 

 
Decisión: Se aprueba 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

BERTA LUCIA 
GAVIRIA GOMEZ 
Y CATALINA 
MARIA ARANGO 
ALZATE 

EL FENOMENO DEL SOBREPESO Y LA 
OBESIDAD EN UNA COMUNIDAD EN 
CONDICION DE POBREZA DE LA CIUDAD 
DE MEDELLINB EN EL AÑO 2006 

DORIS CARDONA 
MARIA PATRICIA 
ARBELAEZ 
LUZ MARINA AGUDELO 
SUAREZ 

LUZ MARINA AGUDELO 
SUAREZ 

 
Decisión: Se aprueba 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO ASESOR SUGERIDO ASESOR RECOMENDADO 

JULIAN REYES 
VELEZ 

FACTORES ASOCIADOS A LA INFECCION 
POR BRUCELLA EN VACUNADORES DEL 
PROGRAMA PARA EL CONTROL DE 
BRUCELOSIS BOVINA, EN EL 
DEPARTAMENTO DE ANTIOQUIA 

MARIA PATRICIA 
ARBELAEZ 
LUIS GUILLERMO 
PALACIO 
ANGELA MARIA SEGURA 

LUIS GUILLERMO 
PALACIO 

 
Decisión: Se aprueba 
 
5.4.2 Especialización en Epidemiología- Bogotá 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO SE RECOMIENDA ASESOR 
RECOMENDADO 

XIOMARA URIBE 
BUSTOS Y 
ROBERTO PUA 
MORA 

TUBERCULOSIS EN POBLACION 
DESPLAZADA: INTERVENCIONES 
PREVENTIVAS Y TERAPEUTICAS 

FABIO RIVAS 
ALEXANDER ARBELAEZ 
DORACELLY HINCAPIE 
PALACIO 

FABIO AURELIO  
RIVAS  MUÑOZ 
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Comentario: El profesor Rivas es Medico Cirujano, Magíster en Medicina Tropical en el 
Instituto Pedro Kouri, Entrenamiento en Epidemiología de Campo en el CDC, Magíster en 
Epidemiología de la Universidad del Valle, estudiante de Doctorado en Bioética de la 
Universidad del Bosque. 
 

Decisión: Se aprueba 
 
5.4.3 Especialización en Auditoria en Salud: 
 

ESTUDIANTES TRABAJO DE GRADO SE RECOMIENDA ASESOR 
RECOMENDADO 

ALVARO DE 
JESUS TORO 
SALGADO 

AVANCES DEL SISTEMA DE CONTROL 
INTERNO COMO HERRAMIENTA DEL 
SISTEMA DE GARANTIA EN LA ESE 
“HOSPITAL MENTAL DE ANTIOQUIA” DE 
ENERO DE 2000 A DICIEMBRE DEL 2005. 

CARLOS MARIO QUIROZ 
LUIS ALBERTO GUTIERREZ 
PASCUAL PEREZ 

PASCUAL PEREZ 
RIVERA 

 
Comentarios: Se recibió información  de la terna el 18 de septiembre de 2006. 
 
Decisión: Se aprueba 
 
5.5 Solicitud de los estudiantes Carlos Andrés Macia Madrigal y Hernán Darío 

Sepúlveda Díaz de la Maestría en salud ocupacional, con el objetivo de apelar 
la decisión expresada en la resolución de consejo de facultad 815 del 24 de 
agosto de 2006 donde nos niegan la exoneración de matricula para el 
semestre 2006-II y matricula extemporánea para el semestre 2006-II. 
 
Comentario: En la misiva identifican los factores que influyen en la 
problemática de la investigación, las cuales no son atribuibles a dificultades 
administrativas de la Facultad. 
 
Decisión: Se reitera la decisión del Consejo de Facultad de negar la 
exoneración. 

 
5.6 Solicitud de los estudiantes Emilse Cañas Valencia y Carlos Quesada Benítez 

de la Especialización en Auditoria en Salud, con el fin de apelar la decisión 
expresada en la resolución del Consejo de Facultad 813 del 09 de agosto de 
2006, donde nos niegan la exoneración de pago para el semestre 2006-II. 
 
Decisión: Se reitera la decisión del Consejo de Facultad de negar la 
exoneración. 

 
5.7 Solicitud de los estudiantes Carlos Eduardo Giraldo y Carlos Fabián Guerra de 

la Especialización en Auditoría en Salud, con fin de apelar la resolución del 
Consejo de Facultad 811 del 09 de agosto de 2006, mediante la cual se nos 
autoriza la prórroga para la entrega del trabajo de grado pero no se nos 
exonera del pago de matricula. 
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Decisión: Se reitera la decisión del Consejo de Facultad de negar la 
exoneración. 
 
Comentario Numerales 5.6 y 5.7: en la misiva los estudiantes informan las 
dificultades que han tenido para realizar su investigación, las cuales no son 
atribuibles a dificultades administrativas de la Facultad.  La profesora Gladys 
Arboleda argumenta que detectadas las dificultades en el grupo se definió 
dictar un curso de dos fines de semana para apoyarlos en la construcción del 
trabajo de grado, adicionalmente como se entiende que otros estudiantes con 
iguales condiciones cumplieron satisfactoriamente sus trabajos, la profesora 
Laura Alicia posterior a la revisión del pensum recomienda incorporar mayores 
elementos en próximos semestres para propiciar trabajos de grado de mayor 
calidad académica, a lo cual el profesor Elkín Acoge y agrega que esta 
dificultad no solo es de esta Especialización sino en general de las 
Especializaciones, siendo necesario fortalecer estos aspectos.  Se 
recomienda retomar los semilleros de investigación para nuestra comunidad 
académica, además a través de formación continua ofertar el taller de 
metodología de Investigación en Salud para nuestros Docentes.   
 
Posterior a los argumentos presentados se pasa a votar, votos a reiterar la 
posición del Consejo de Facultad 4, en contra 2. 
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6. ASUNTOS ACADEMICOS 
 
6.1 Candidatos a la Matricula de Honor en el semestre 2005-2. 
 

Comentarios: Se publicaron las listas entre el 08 al 15 de septiembre, a la 
fecha no se ha presentado ningún reclamo.  El Consejo debe enviar al Depto 
de Admisiones y Registros de la Universidad de Antioquia, el nombre de 
quienes se hagan merecedores. 
 
Decisión: Se revisaron las listas, a continuación se listan los estudiantes 
con Matricula de Honor. 
 
(ver listados mejor por nivel) 
 

6.2 Presentación al Consejo para su estudio y aprobación los calendarios 
académicos para la sede de Medellín y Regionalizados 2007. 
 
Decisión: Se aprueban. 

 
7. VARIOS 
 
7.1 Estudio del informe de Autoevaluación del programa Especialización en Salud 

Ocupacional, el cual quedó pendiente para este Consejo. 
 

Decisión: Programar para la próxima sesión del Consejo de Facultad a los 
miembros del grupo de salud ocupacional para reiterar el apoyo de la 
administración en el fortalecimiento del área, además de establecer las 
acciones a desarrollar en el corto, medio y largo plazo. 

 
7.2 Comunicación de la secretaria Martha Nelly Uribe Moreno al doctor Alberto 

Uribe Correa donde informa su retiro de la institución a partir del 29 de 
noviembre del 2006, para acceder al derecho de jubilación. 

 
Decisión: Nota de agradecimiento por la labor desempeñada y los 
invaluables aportes a la Facultad. 

 
7.3 El Jefe de Laboratorio de Salud Pública solicita el aval para que el señor 

Decano contrate los servicios de una firma profesional en el campo de la 
Ingeniería Mecánica para el convenio  inter-administrativo entre la Alcaldía 
de Medellín y el Laboratorio de la Facultad llamado “Puesta en marcha y 
mantenimiento del sistema de extracción de contaminante en el bazar de 
los puentes”. 

 
Decisión: Se autoriza. 

 



Acta del Consejo de Facultad 266, del 21 de septiembre de 2006. 
 

 

19

19

7.4 El doctor Elkín Martínez López, solicita aval para inscribir un proyecto de 
investigación en CODI. 

 
 Decisión: Se da el aval. 
 
7.5 El Secretario del Comité Técnico,  solicita aval para inscribir un proyecto de 

investigación de mediana cuantía en  CODI. 
 
 Decisión:  Se da el aval 
 
7.6 El doctor Elkín Martínez López, solicita aval para continuar con los tramites 

del proyecto “ Caracterización de la gestión del agua, desde la demanda , la 
oferta, la calidad y la administración, para consumo humano, en las veredas 
Monteverde y Risaralda (Mpio Andes)” ante la Dirección de Regionalización. 

 
 Decisión:  Se da el aval. 
 
8. INFORMES 
 
8.1 Informe de la comisión del Consejo:  Sobrerremuneración y Exoneración 
 

Decisión: Aplazado para el próximo Consejo. 
 

8.2 Informe de la secretaria General de La Universidad de Antioquia, donde le 
conceden comisión de estudios a la profesora Blanca Miriam Chavez, 
Mediante acta 733 del 01 de septiembre de 2006. 

 
8.3 Informe de comisión de servicios del Profesor Gustavo Alonso Cabrera 

Arana 
 
8.4 Informe del profesor Lisardo Osorio Quintero, sobre la  participación y 

presentación del trabajo Una Mirada a la Salud desde la  Cosmogonia 
Wayúu, Alta Guajira Colombia, en el 11 Congreso Mundial de Salud Pública y 
8 Congreso Brasileño de Salud Colectiva. 

 
8.5 Informe de comisión de estudios en la ciudad de Ottawa (Canadá) del 

profesor Álvaro Cardona Saldarriaga. 
 
8.6 Informe de comisión de servicios en la ciudad de Río de Janeiro del 

profesor Alvaro Cardona Saldarriaga. 
 
8.7 Certificado de permanencia del profesor Javier Cobaleda Rua, en la 

estación piscícola de San José del Nus. 
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8.8 Se recibe copia de la comunicación del 13 de septiembre del 2006, del 
profesor Román Restrepo Villa a la profesora Gladis Irene Arboleda, donde 
solicita anular la evaluación final del curso de Seguridad Social GSS-663. 

 
8.9 Se recibe copia de la comunicación del profesor Alvaro Franco Giraldo 

dirigida al profesor Libardo Giraldo Gaviria. 
 
8.10 Informe de la comisión para indagar sobre el caso de los estudiantes de la 

Maestría en Salud Ocupacional, Alberto Botero, Fernando Anaya, Walter 
Naranjo y Gabriel Ceballos. 
 
Decisión: Se reitera la decisión del Consejo de Facultad de negar la 
exoneración. 

 
Aspectos Adicionales: 
 

- Trabajar en reuniones administrativas la revisión de procesos de la 
Facultad: iniciando con la 21000, estandarizar la presentación de los 
informes de comisiones administrativas (encargado: Carlos Castro y Jader 
Castaño) 

 
 
 
 
 
GERMAN GONZALEZ ECHEVERRI  LAURA ALICIA LAVERDE DE B. 
Presidente      Secretaria 


